



Gobierno civil

La visita a los pueblos

El gobernador civil de la República, don Ramón María Aldasoro, giró ayer la anunciada visita a los Ayuntamientos de Rentería, Lezo, Pasajes, Oyarzun, Irún, Fuenterrabía y Alza, y en su saludo a los alcaldes y concejales expuso brevemente sus propósitos en las funciones que le han sido encomendadas por el Gobierno de la República.

Manifestó el señor Aldasoro los deseos del Gobierno de respetar la voluntad popular significada en las últimas elecciones municipales, atendiendo únicamente aquellas protestas por los procedimientos seguidos en algunos distritos que quedaron probadas en forma tal que no admitieran duda en cuanto a su legalidad. En principio, y aun cuando los Ayuntamientos elegidos no fueran adictos al régimen republicano, no se anularán las elecciones, puesto que los hombres de la República no pretenden ejercer una autoridad basada en la fuerza, sino en el respeto que sepan conquistar por su conducta en el ejercicio de su cargo, y desean poner de manifiesto que terminó el período en el cual se nombraban alcaldes y concejales adictos al régimen desde el despacho de Miramar.

Aludió el gobernador civil a los proyectos del Gobierno de estructurar el país conforme al pacto de San Sebastián, manifestando que los republicanos, que trajeron la República, otorgarán al País Vasco una

personalidad y una autonomía cuya realidad tan próxima no podían soñar los mismos que la patrocinaban. En consecuencia, el señor Aldasoro estimaba que algunos de los asuntos que no exigen inmediata intervención deben ser aplazados hasta el momento en que las Cortes constituyentes —que han de ser convocadas en plazo brevísimo— estructuren el régimen autonómico por el que ha de gobernarse el País Vasco, pues opina que este Gobierno provisional debe limitar, en lo posible, toda intervención en los asuntos municipales.

El señor Aldasoro ofreció a los representantes de los Ayuntamientos visitados una leal amistad y los servicios que pudiera prestarles desde el Gobierno civil.

El gobernador civil se propone visitar hoy los Ayuntamientos de Usúrbil, a las tres y media; Orío, a las cuatro y cuarto; Zarauz, a las cinco menos cuarto; Guetaria, a las cinco y media; Zumaya, a las seis y cuarto, y Cestona, a las siete.